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鲁能康桥小区第一个报建
作为省城首个报建公共停车

场的小区，鲁能康桥小区停车位
的供需矛盾比较突出。6日记者看
到，小区内居民楼前以及小区内
主要通道的右侧，都已停满了私
家车。

小区明德物业的国姓负责人
介绍，这个小区2002年建成入住，
私家车从几百辆车发展到现在的
1200多辆，原来建的地下车库，
400多个停车位全部占满了，地上
约400个停车位也“满员”，不少私
家车占用了小区院子里的消防通
道，“如果真遇到火情，消防车根
本开不进来。”

该小区居民吕先生说，地面
上有些车位是不固定的，谁回来

早就能抢到位置，回来晚的居民
只能将车停到小区外。

国先生说，目前小区内停车
位缺口有500个左右，不少业主的
私家车无法在小区内落脚，多次
向物业反映，应增建停车场。

因此，从一年半之前，明德物
业公司就开始到天桥区交警大
队、天桥区建委等部门咨询、申请
建设立体停车场。但是当时济南
市对小区内建公共停车场没有指
导意见，一直等到今年2月1日，

《济南市鼓励公共停车场建设暂
行规定》出台，天桥区建委将这个
消息通知到该小区物业，“暂行规
定出台当天，我们就将准备好的
材料报送上去了。”国先生说。

谁出钱？咋收费？“后事”没底
国先生表示，本次该小区报建

公共停车场，是由居委会、业主委
员会、物业公司三方牵头，与业主
委员会协商，在小区内公示，征得
三分之二居民同意后做出的决定。

“不少业主增建停车场的愿望
都很迫切，本次报建的立体停车场
有三层，101个车位，现在已有150多
个业主登记。”这位国姓负责人说。

据了解，初步预算，建这座立
体停车场需要投资250多万元，居
委会、业主委员会、物业三方开了
多次碰头会商量这个钱从哪里
出。“相关部门对这一块还没有明
确规定，一切都得摸着石头过
河。”他说，目前三方商量比较可
行的办法是，居委会、业主委员
会、物业各出一部分钱，先垫付建

如果不亏本，再申建一个
“一切还得等建成了，运营起来

看。”国先生说，鲁能康桥小区里，本
来开发商建了一个立体停车场，
2002年投入使用后，由于设备陈旧，
以及后期维护不到位，用了两年就

“罢工”了。物业曾联系开发商来维
修，但该停车场除了钢结构，内部都
需要更换。“开发商认为成本太高不
想修，这个立体停车场就一直废弃
在那里，只有一层停车。”

“为了避免这种情况，希望相
关部门能出台更细致的规定，对
于以后如何运营多一些指导。”这
位国姓负责人表示，他们把材料
报上去一个多月了，希望相关部
门能够尽快审批，尽快给个答复，
让业主心里都踏实一些，“只要手
续批下来，建设需要一个半月时
间，把墩子打起来，钢结构就可以
安装了。”

国姓负责人说，为了缓解停车
难，他们在小区内选了三个区域建
停车场，这次申报的建在1号楼和2
号楼之间，如果建成后，运营不亏
本，小区业主也满意，他们就会在
小区南边再建一处立体停车场。

在城市道路建设管理座谈会上

济南市委书记王敏要求：

创新思路 解决拥堵

本报 3月 6日讯 (记
者 马云云 ) 5日，济
南市召开城市道路建
设管理座谈会，座谈会
上，省委常委、济南市
委书记王敏强调，解决
城市交通拥堵问题，要
创新思路，完善机制，
科学合理布局交通设
施，全力推动交通拥堵
问题从根本上得到解
决。规划交通线路时，
要以最大程度方便群
众为出发点。

王敏指出，城市交
通是城市管理的重点
内容，与广大人民群众
工作生活息息相关，备
受市民关注。缓解交通
拥堵是一项重点难点
工作，各级各部门要高
度 重 视 ，认 真 分 析 研
究，解决拥堵问题。首
先要创新思路，就是不
能停留在过去对城市
交通的认识上，要用现
代城市管理的理念思
考、看待、分析当前面
临的问题。各级各部门
要积极创新治堵工作
思路，多学习多引进国
际上最先进的交通管
理经验，提升济南城市
交通管理的水平和层
次。要科学地安排布局
城市交通设施，规划交
通线路时，要以最大程
度方便群众为出发点，
通盘考虑，与整个城市

的交通规划相协调。
王敏强调，在开展

城市道路建设管理工
作中，各级各部门要大
胆改革机制，目前存在
的城市交通问题中，有
些 属 于 基 础 设 施“ 欠
账”，与人民群众不断
提高的生活水平形成
了矛盾。还有的属于管
理体制机制问题，其中
存在多头管理、责任不
清、监管不严的问题。
要敢于突破陈旧制度
办法，大胆改革，形成
促进交通问题得到根
本解决的体制机制。城
市交通涉及千家万户，
加强对城市交通的管
理会涉及不少人的切
身利益，要加强面向市
民群众的宣传教育，耐
心细致地做好工作，避
免处理问题简单化，导
致群众产生抵触情绪。

王敏还要求，在推
进城市道路建设管理工
作过程中，要突出重点，
抓住难点，分清主次，步
步推进，对于目前条件
成熟的，要加大力度，全
力推进，暂时条件受限
的，要稳步推动，创造条
件解决。各级各部门要
继续加大对城市交通问
题监管督促的力度，确
保各项治理政策措施落
到实处，尽最大努力解
决城市交通拥堵问题。

已有14个单位报建

可提供8000个车位

2月1日《济南市鼓励公共停车场建设暂行规定》出台后，鲁

能康桥是省城第一个报建的小区。3月6日，记者来到该小区探

访发现，现在让小区各方最头疼的问题就是，建成的车位如何

运营？这些都有待政府出台更为详细的办法。

设费用。等到停车场建成后，再以
成本价出售给业主，业主每个月
再交纳一定数额的管理费。

“举个例子，一个车位成本2
万元，业主交上2万元，对车位有
专有权，卖房的时候可以连同车
位一起转让。”这位国姓负责人叹
了口气，“这只是个设想，具体怎
么办还是很迷茫。”他说，建成的
车位到底是租给业主，还是卖给
业主，还要等相关部门出台更细
致的规定，同时要与业主商讨。

另外，业主拿到车位后，每个
月要交多少管理费合适，这也是个
难题。“不能把好事办成了坏事，如
果业主因为收费问题不满意，就事

与愿违了。”国先生说，他这几天到
物价部门咨询，希望有个明确的政
府指导价，以便物业参照。

“我们私下讨论过，每个月收40
元管理费，可是入不敷出怎么办？”
国姓负责人说，他们去羊头峪附近
的一个小区考察过，那里的立体停
车场运营两年了，每个月收50元管
理费，但是经营状况并不乐观。

国姓负责人算了一笔账，101
个车位，每个车位每月收40元，月
收入约是4万元。而按照工作8小时
计算，管理该停车场需要雇用4个
人，月工资1500元，光人工一项就
要支出6000元。再加上电费，维修、
维护费，很难说运营情况怎么样。

格新闻链接

▲马路两侧成了“临时停车
场”导致拥堵，成了省城常见的
现象。

本报记者 陈文进 摄

鲁能康桥小区内，开发商
早期建的一处立体停车场由于
设施故障，只有一层还在用。

本报记者 王光照 摄

本报3月6日讯(记者
王光照 ) 《济南市鼓励公
共停车场建设暂行规定》已
正式施行一个多月，6日，记
者从济南市各区建委获悉，
截至目前，市区内已有14家
单位报建公共停车场，如果
这些报建项目获批，可以提
供约8000个停车位。

“历下区已有 4家单位
申建公共停车场。”历下区
建委相关工作人员介绍，包
括燕山学校操场地下停车
场、汇波小学地下停车场，
舜井商厦地下停车场、玉泉
森信立体停车库项目。历下
区的公共停车场项目多以
政府投资为主导，只有玉泉
森信大酒店项目由企业报
建和主导，4个现有项目，一
共可提供951个停车位。

与历下区政府投资建
公共停车场不同，天桥区的
5 个申报项目包括村改社
区、医院、小区，其中鲁能康
桥小区是第一个申报建设
公共停车场的小区，而王炉

等村改社区报建项目规模
最大，可容纳车辆 2300辆。

“这只是个规划，还要等待
审批。”天桥区建委相关负
责人说，这 5处项目共有车
位4300余个，由于涉及土地
规划等，较大的项目不一定
能审批下来。

市中区的3个申建项目
分别为新世纪古玩城停车
场项目，1000个车位；山东
华联商厦停车场项目，1000

个车位；山东东图大厦停车
场项目，250个车位。三个项
目共计停车位约2250个。

槐荫区建委相关负责
人说，现在有 2家单位报建
公共停车场，分别为营市街
街道办事处和槐荫区房管
局，报建车位400个左右。

记者了解到，历城区和
高新区目前还没有单位申
建停车场项目，两个区建委
的相关负责人都表示，“咨
询的很多，可是真正报名的
还没有。”其中，高新区建委
相关负责人说，高新区停车
并不紧张，可能考虑到日后
盈利问题，还没有单位申
建。

而历城区建委相关负
责人表示，一些有报建意向
的单位拿不到土地，最后不
了了之。

鲁能康桥小区内，路
边已停满私家车，车位缺口
500个左右。

本报记者 王光照 摄

政策都没说

“后事”让人愁断肠
谁出钱建？建好后咋卖？管理费咋收？这些

小区报建停车场
本报记者 王光照 实习生 辛自强 吕鑫燚
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